

DISCURSO

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENTREGA DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD EN GUALOCOCTI, MORAZÁN Y FIRMA DE CONVENIO ENTRE FISDL Y ALCALDÍA PARA LA REALIZACIÓN DE PROYECTOS DE ELECTRIFICACIÓN

NOVIEMBRE 26, DE 2005

CUANDO ASUMÍ LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, ME COMPROMETÍ A HACER UNA LUCHA FRONTAL CONTRA LA POBREZA, POR SER UNA CONDICIÓN A LA QUE NINGÚN SALVADOREÑO DEBE RESIGNARSE.

DURANTE LOS ÚLTIMOS AÑOS EL SALVADOR HA LOGRADO IMPORTANTES AVANCES EN EL TEMA. ENTRE 1991 Y 2004 SE REDUJO LA PROPORCIÓN DE PERSONAS EN POBREZA EXTREMA EN 18 PUNTOS PORCENTUALES, PASANDO DE UN 33% A UN 15%, CON LO QUE ESTE INDICADOR SE REDUJO EN MÁS DE LA MITAD.

VEAMOS CON GRAN ESPERANZA, COMO EL SALVADOR SE ENCAMINA PAULATINAMENTE A CUMPLIR LA MAYOR PARTE DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO (ODM). SIN DUDA ALGUNA, ESTAMOS COMPROMETIDOS EN ALCANZAR ESTAS METAS QUE TRAZAMOS PARA EL AÑO 2015.

CON ESTA VISIÓN, EL GOBIERNO QUE PRECISO HA LANZADO EL PROGRAMA OPORTUNIDADES, ESTE PROGRAMA PRESIDENCIAL, PRETENDE ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE MILES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS, A TRAVÉS DE CINCO COMPONENTES BÁSICOS: CONÉCTATE, JÓVENES, FOSALUD, MICROCRÉDITO Y RED SOLIDARIA.

ESTE AMBICIOSO PLAN ORIENTA TODO EL ESFUERZO DE NUESTRO GOBIERNO EN EL ÁREA SOCIAL. PARTE IMPORTANTE DEL PLAN OPORTUNIDADES, ES EL PROGRAMA QUE HOY NOS REÚNE AQUÍ EN GUALOCOCTI, **RED SOLIDARIA**, QUE ESTÁ COMBATIENDO LA POBREZA Y LA EXTREMA POBREZA DE FORMA FRONTAL., TAL COMO LO PROMETÍ.

NO ESTAMOS REGALANDOLES EL PESCADO, LE ESTAMOS ENSEÑANDO A LAS FAMILIAS A PESCAR. EN EL MARCO DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, ESTE DÍA ESTAMOS HACIENDO LA PRIMERA ENTREGA DE **“BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD”** A 513 FAMILIAS DE ESTE MUNICIPIO, POR UN MONTO DE 17 MIL 270 DÓLARES.

LOS BONOS SE ENTREGARAN A FAMILIAS CON TRES TIPOS DE CARACTERÍSTICAS, PRIMERO AQUELLAS FAMILIAS CON NIÑOS Y NIÑAS MENORES DE CINCO AÑOS O CON MUJERES EMBARAZADAS EN EL MOMENTO DEL CENSO, ESTAS RECIBIRÁN 30 DÓLARES CADA DOS MESES, PARA QUE LAS MUJERES PUEDAN ASISTIR A SUS CONTROLES



PRENATALES Y LLEVAR EL CONTROL DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE LOS NIÑOS, ASÍ COMO LA VACUNACIÓN.

SEGUNDO, PARA AQUELLAS FAMILIAS CON NIÑOS MAYORES DE CINCO AÑOS Y MENORES DE 15 AÑOS QUE NO HAN CURSADO SEXTO GRADO, QUIENES RECIBIRÁN 30 DÓLARES CADA DOS MESES PARA LA MATRICULA Y ASISTENCIA REGULAR DE SUS HIJOS A LA ESCUELA.

Y AQUELLAS FAMILIAS CON NIÑAS Y NIÑOS MENORES DE CINCO AÑOS O CON MUJERES EMBARAZADAS EN EL MOMENTO DEL CENSO, Y CON NIÑOS Y NIÑAS DE CINCO AÑOS EN ADELANTE Y MENORES DE 15 AÑOS QUE NO HAYAN CURSADO EL SEXTO GRADO. ESTAS FAMILIAS RECIBIRÁN 40 DÓLARES CADA DOS MESES PARA QUE LAS MUJERES EMBARAZADAS ASISTAN A LOS CONTROLES PRENATALES, CONTROLES DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO Y VACUNACIÓN COMPLETA PARA LOS NIÑOS.

RECIENTEMENTE HICIMOS LA PRIMERA ENTREGA DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y SALUD EN LOS MUNICIPIOS DE TOROLA Y SAN ISIDRO, CON UNA TRANSFERENCIA DE FONDOS DE MÁS DE 28 MIL DÓLARES BENEFICIANDO A 850 FAMILIAS.

EL PRÓXIMO MARTES 29 DE NOVIEMBRE, 510 FAMILIAS DEL MUNICIPIO DE JOATECA RECIBIRÁN TAMBIÉN EL BONO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA. Y EN EL MES DE DICIEMBRE ESPERAMOS COMPLETAR LA ENTREGA DE LOS PRIMEROS 15 MUNICIPIOS QUE SERÁN FAVORECIDOS CON EL PROGRAMA RED SOLIDARIA.

PARA EL PRÓXIMO AÑO, Y ESTO ES BIEN IMPORTANTE ACLARARLO, HOY APARECEN DECLARACIONES DE LA COORDINADORA DEL AREA SOCIAL, EN UN MATUTINO, Y EFECTIVAMENTE, CECILIA GALLARDO DICE, SI EL PRESUPUESTO NO ES APROBADO, NO TENDREMOS LOS DOCE MILLONES DE DOLARES PARA CONTINUAR CON LA RED SOLIDARIA.

POR QUÉ INSISTO EN ESTO, PORQUE HAY UNA PERSISTENTE LABOR EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, UNA PERVERSA LABOR DE LOS DIPUTADOS, DE UN PARTIDO ESPECIALMENTE, QUE HAN DECIDIDO ARRUINAR LA PRESIDENCIA DE TONY SACA Y EVITAR QUE LLEVEMOS ADELANTE LOS PROGRAMAS.

ESTE AÑO, PARA RED SOLIDARIA, PARA ARRANCAR, TENIAMOS UN MILLON DE DOLARES, PARA EL PROXIMO AÑOS, TENEMOS DOCE MILLONES DE DOLARES, Y ESO VA ASERVIR PARA QUE LLEGUEMOS A TODOS LOS MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA.

YO LES PIDO A USTEDES, AMIGOS, QUE HABLEN CON LOS POLITICOS LOCALES, CON LOS DIPUTADOS, Y ESPECIALMENTE ESOS DIPUTADOS QUE DICEN DEFENDER AL PUEBLO,



AQUELLOS QUE HABLAN DE COMBATIR LA POBREZA, ESO SE DEMUESTRA AHÍ EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA APROBANDO EL PRESUPUESTO.

ESPERAMOS LLEGAR CON LOS BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD A OTROS 17 MUNICIPIOS, BENEFICIANDO A MILES DE FAMILIAS QUE NECESITAN ESTA AYUDA, PARA DARLES SALUD Y EDUCACIÓN A SUS HIJOS.

PERO RED SOLIDARIA NO SOLO ES ENTREGA DE DINERO PARA EDUCACIÓN Y PARA SALUD, SINO QUE TAMBIÉN ES DOTAR A LAS COMUNIDADES DE INFRAESTRUCTURA DE LOS SERVICIOS BÁSICOS, POR LO QUE HOY, HEMOS FIRMADO UN CONVENIO ENTRE EL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL PARA EL DESARROLLO LOCAL, FISDL, Y TAMBIÉN LA ALCALDÍA DE ESTE MUNICIPIO, PARA LA REALIZACIÓN DE SEIS PROYECTOS DE ELECTRIFICACIÓN, EN LOS CASERÍOS, EL CHUPADERO, LAS MARIÁS, TIERRA BLANCA Y CANTÓN SAN LUCAS.

EN LOS SEIS PROYECTOS INVERTIREMOS MÁS DE 179 MIL DÓLARES, Y SE EJECUTARÁN CON FONDOS DEL GOBIERNO A TRAVÉS DEL FISDL, ALCALDÍA, Y FONDOS PROVENIENTES DEL GOBIERNO DE FRANCIA. ASIMISMO, SE REALIZARÁ EL PROYECTO DE INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE EN EL CASERÍO EL VOLCÁN Y EL MEJORAMIENTO DEL CENTRO ESCOLAR DEL CANTÓN SAN LUCAS.

OTRO DE LOS BENEFICIOS DE RED SOLIDARIA PARA ESTE MUNICIPIO, ES LA ENTREGA DE CERTIFICADOS DE DESCUENTO PARA LA CONEXIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA DOMICILIAR, CON DICHO CERTIFICADO YA NO VAN A PAGARÁN 73 DÓLARES POR LA ACOMETIDA DOMICILIAR, SINO QUE VAN A PAGAR OCHO CUOTAS DE 2.60 DÓLARES.

COMO DIJE AL PRINCIPIO ESTE ES UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, EN EL QUE ESTAMOS ENFRENTANDO EL TEMA DE LA POBREZA SIN MIEDOS, SIN RESERVAS, CON VALENTÍA Y CON UN PLAN BIEN ESTRUCTURADO QUE YA ESTÁ EN MARCHA DENOMINADO RED SOLIDARIA, Y QUE FORMA PARTE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES.

YO QUISIERA EXTENDERME EN ALGUNOS PUNTOS IMPORTANTES. EL ALCALDE HABLABA DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, EFECTIVAMENTE, GRACIAS A LA BUENA RELACION CON LOS ESTADOS UNIDOS, LOGRAMOS CONVENCER AL GOBIERNO AMERICANO DE CREAR UNA CATEGORIA DE PAISES DE RENTA MEDIA BAJA, Y AHÍ SE NOS HA ANUNCIANDO UN FONDO PARA INICIAR LA CONSTRUCCION DESDE METAPAN, DESDE LA FRONTERA, PASANDO POR LA NUEVA, POR CHALATENANGO, POR CABAÑAS, POR MORZAN, HASTA LLEGAR A LA UNION, PARA QUE TENGAMOS UNA NUEVA CARRETERA INTERNACIONAL, UNA NUEVA CARRETERA QUE CONECTE AL ORIENTE CON EL OCCIDENTE.



UNA CARRETERA QUE DESARROLLE RURALMENTE TAMBIEN LA ZONA, UNA CARRETERA QUE LE VA EVITAR A LA GENTE QUE VIENE DE METAPAN Y TIENE QUE DAR LA VUELTA HASTA SAN SALVADOR PARA LLEGAR A LA NUEVA, VA A LLEGAR EN 25 MINUTOS A LA NUEVA.

HERMANOS DE GUALOCOCTI, HOY, HEMOS VENIDO HASTA ESTA POBLACION CONCIENTES QUE LA POBREZA SE PUEDE ABATIR, QUE LA POBREZA PUEDE TERMINAR, SOBRE TODO LA EXTREMA POBREZA.

Y TENEMOS METAS, ESE 15 POR CIENTO DE EXTREMA POBREZA, QUEREMOS REDUCIRLO AL 50 POR CIENTO, AL FINAL DE MI QUINQUENIO PRESIDENCIAL. Y QUE AL FINAL DE ESTE QUINQUENIO TODAS ESTAS POBLACIONES QUE ESTAN INCLUIDAS EN EL MAPA DE LA POBREZA TENGAN SERVICIOS DE AGUA, ELECTRIFICACION RURAL, ESCUELAS.

Y A PROPOSITO DEL INSTITUTO NACIONAL, HE PEDIDO A LA LICENCIADA CECILIA GALLARDO, PARA QUE JUNTO A LA MINISTRA DE EDUCACION INICIEN UN ESTUDIO PARA LA CONSTRUCCION DE UN FUTURO INSTITUTO NACIONAL, AQUÍ EN GUALOCOCTI, EN ESTA ZONA EN DONDE LOS MUCHACHOS, LOS ESTUDIANTES LO ESTAN PIDIENDO Y EL GOBIERNO CON MUCHO GUSTO LOS VA A ATENDER.

ME LLAMÓ PODEROSAMENTE LA ATENCION DOÑA ROSA, DICE EL GOBIERNO Y EL PRESIDENTE NOS VIERON CON OJOS DE PIEDAD, DIJO DOÑA ROSA. NO, NO DOÑA ROSA, EN ESTE PAIS NO HAY CIUDADANOS DE DIFERENTES CATEGORIAS, TODOS SOMOS IGUALES, Y EL GOBIERNO LO QUE ESTA HACIENDO ES ACERCANDOLES OPORTUNIDADES A LAS FAMILIAS, PARA QUE USTEDES LLEVEN A SUS HIJOS AL CONTROL, PARA QUE LOS TENGAN SANOS, PARA QUE CREZCAN, PARA QUE HAYA AGUA, HAYA LUZ, Y AL FINAL DE CUENTAS, HAYA OPORTUNIDADES.

A MI NO ME CORRESPONDE VERLOS CON OJOS DE PIEDAD, A MI ME CORRESPONDE VERLOS CON OJOS DE RESPONSABILIDAD, COMO PRESIDENTE DE ESTE PAIS, PORQUE AL FINAL DEL QUINQUENIO, MI SATISFACCION DOÑA ROSA, ES QUE ME DIGA, MIRE DON TONY, MUCHAS GRACIAS, HOY ESTAMOS MEJOR QUE CUANDO USTED LLEGÓ A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, ESE ES EL OBJETIVO.

LA RED SOLIDARIA INCLUYE, PRECISAMENTE, UN PROGRAMA DE DESARROLLO EN MUCHAS ZONAS DEL PAIS, A DOS KILOMETROS DE ACA, SE ESTA CONSTRUYENDO EL PUENTE SOBRE LA QUEBRADA, SE HA CONCLUIDO LA CONSTRUCCION DE LA CLINICA DE GUATAJIAGUA, SOCIEDAD, Y YA SE COMENZO A CONSTRUIR LA CLINICA EN PERQUIN, OSCICALA, QUE VAN EN EL PROYECTO DE FOSALUD.

LA PAVIMENTACION DE PERQUIN - SAN FERNANDO, YA ESTA CONCLUIDA, Y VOY A VENIR A ENTREGARSELAS MUY PRONTO. ADEMAS DE TODOS LOS PROYOECTOS DE



ELECTRIFICACION QUE HOY SE HAN FIRMADO, CON EL APOYO DEL GOBIERNO DE FRANCIA, DE LA ACALDIA Y DEL GOBIERNO CENTRAL.

EL OBJETIVO ES QUE AL FINAL DEL QUINQUENIO TENGAMOS ELECTRIFICADO RURALMENTE EL PAIS, QUE NADIE EN NINGUNA PARTE, DEJE DE TENER ENERGIA ELECTRICA, PARA QUE ESTE CONECTADO CON EL MUNDO, CON EL SALVADOR Y TENGA ESOS SERVICIOS BASICOS.

YO ME SIENTO MUY CONTENTO GRACIAS POR DARME ESA BIENVENIDA TAN CARIÑOSA A ESTE LUGAR. ESTE LUGAR AL QUE VISITÉ DURANTE MI GIRA “HABLEMOS CON LIBERTAD”, Y ENCONTRE A GENTE COMO DOÑA ROSA Y A OTROS SALVADOREÑOS TRABAJADORES QUE VIVEN EN EL CAMPO O EN ESTAS PEQUEÑAS CIUDADADES, Y ME PEDIAN QUE LES EXTENDIERAMOS LA MANO SOLIDARIA DEL ESTADO.

POR ESO ESTAMOS AQUÍ, PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, HERMANOS, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY LES ESTAMOS CUMPLIENDO LAS PROMESAS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.